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香港僑界社團聯會（港僑聯會）昨日舉行全國兩會解

讀報告會，與會的多位全國人大代表及政協委員特別

宣講港區國安法立法決定，希望大家能夠理解人大決

定，強調立法是合情合法合理，填補香港在維護國安

方面的漏洞，助香港早日重回正軌，呼籲大家全力支持立法。

港僑聯會：立法助港回正軌
代表委員解讀兩會 宣講港區國安法立法決定

香港文匯報訊 香港中華出入口商會日
前於會所舉行常董會議。身在內地的會長
林龍安通過視頻向常董們傳達了兩會會議
精神，包括傳達了國務院副總理韓正、國
務院港澳辦主任夏寶龍關於港區國安法立
法的講話精神，加深大家對人大立法必要
性、重要性的認識。
林龍安引述韓正指出，中央積極維護香
港的長治久安、堅定支持特區政府依法施
政，並將全力維護香港的營商環境、強化
香港地位，而「一國兩制」正是達至上述
目標的根本保障。中央在維護香港實施
「一國兩制」問題上是堅定不移。但要讓
「一國兩制」行穩致遠，香港當然必須堵
塞國安方面的漏洞，解決香港成為國安不
設防城市的現狀。
林龍安又引述夏寶龍指出，要求港區全
國人大代表、政協委員發揮帶頭作用，團

結一切愛國愛港力量。現在香港確實存在
許多深層次的問題，加上世界經濟不景，
新冠肺炎疫情依然嚴峻，因此香港社會各
界應放開政治紛爭，齊心協力求安定，為
保證香港繁榮穩定多作貢獻。

美若撤港獨立關稅區「損人不利己」
中出常董會並就美國有意取消香港特殊

關稅區表示強烈不滿，認為美國此舉並不
能阻擋香港商界對港區國安法立法的支
持。與會者表示，隨着內地和亞洲市場的
拓展壯大，隨着「一帶一路」沿線國家的
共同發展，美國已非香港的主要市場。相
反，美國在港從事貿易的商人有數萬人，
為其國內創造大量就業，香港更是美國在
全球獲得最大貿易順差的地區。因此，美
國如果取消香港獨立關稅區地位，只會是
搬起石頭砸自己腳，損人不利己。

黃定光：國歌立法理所當然
常董會上，進出口界立法會議員黃定光

通報了立法會日前三讀通過《國歌條例》
的過程，他強調國歌是國家的象徵，理應
在香港特區得到尊重，立法理所當然。
會議由副會長兼秘書長陳勁主持，李秀

恒、許華傑、黃英豪、陳建年、吳漢良、
郭立邦等副會長及多位常董出席，榮譽會
長黃定光、莊成鑫、張學修列席了會議。

香港文匯報訊 香港漳州同鄉總會（漳
州鄉總）日前在會所舉行大會堅決支持港
區國安法。會長鄭亞玲發言表示，全國兩
會一項重要議程就是全國人大通過港區國
安法立法決定，國安立法可填補基本法第
二十三條遲遲未能立法的真空，這是一件
盼望已久的大喜訊，漳州鄉總全體鄉親表
示堅決支持與擁護。

鄭亞玲：立法合情合理
鄭亞玲說，港區國安法立法，給那些
「港獨」黑暴分子當頭棒喝，保障香港
「一國兩制」「港人治港」高度自治方針

行穩致遠，讓社會走上正軌，符合國家和
香港的根本利益，為香港撥亂反正，合憲
合法，合情合理，民心所向，得到廣大市
民的熱烈支持與擁護。
漳州鄉總副會長兼婦委會主任陳瑞蓮和

副會長兼青委會主任楊培林亦先後發言，
表示堅定支持港區國安法立法，指立法完
全合憲、合法、合情、合理。
會議由理事長林津玲主持。全國政協常

委、香港福建社團聯會榮譽主席吳良好，全
國政協委員、香港福建社團聯會主席吳換
炎，全國政協委員劉與量等，及各屬會負責
人及婦委會、青委會骨幹約70人出席。

漳州鄉總讚撥亂反正
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工聯會由
昨日起於全
港各區開設
街站，開展
港區國安法
立法的宣傳
工作，包括
在街站派發

《畫裏有話 圖解
香港國安立法》小
冊子，及即場解答
市民對港區國安法
的疑問，同時設立
留言簿，收集市民
有關國安立法的心
聲及意見。

傳達兩會精神 中出商會挺立法

香港文匯報訊（記者 郭家好）香港電
台顧問委員會昨日召開首次會議，顧委會
主席陳建強會見傳媒時表示，與港台管理
層有一個非常坦誠及互動的溝通，氣氛良
好，工作小組主要討論港台節目的編輯方
針、節目質素及標準等。他提到，顧委會
希望在港區國安法將實施的情況下，港台
能製作更多有關該法例的節目，令市民充
分了解立法的背景、因由及將來的細節，
而廣播處長梁家榮及副處長陳敏娟亦保證
將會製作有關的節目。
陳建強表示，顧委會希望在港區國安法
將實施的情況下，港台能製作更多有關該
法的節目，令市民充分了解立法的背景、
因由及將來的細節，以推動「一國兩制」
工作，培養市民的國民身份認同，梁家榮
及陳敏娟均保證將會製作以上的節目。
他續說，顧委會並沒有就港區國安法的節

目製作提出任何指示，只向港台提出一些方
向性的東西，但要用正面及負責任的態度，
又形容雙方的想法是不謀而合，因為港台本
身正準備製作這方面的節目，令香港可以向
前行，履行約章賦予港台的工作。

陳建強：節目要多元 可呈反對聲音
陳建強指出，由於節目中要有多元聲

音，因為可以呈現反對的聲音，「但講之
前要釐清事實細節」，要做得更加清晰、
精準及客觀。
同時，顧委會在會上提出港台所有節目

一定要恪守約章中的廣播目的及使命，梁
家榮亦向顧委會表達港台在實際工作上遇
到的情況或挑戰。
陳建強說，顧委會與港台管理層非常坦

誠地溝通，港台承認在準確性上出了問
題，梁家榮已向顧委會保證一定會帶領港

台員工跟隨約章辦事，恪守約章，而「一
個中國」原則是不會變的，並表示會有新
做法避免類似情況再發生。
對節目的編輯方針，陳建強表示，理解

媒體有自己的空間，亦非常尊重編輯自
主，但港台作為公共廣播機構，在培育香
港市民對公民及國民身份認同方面是責無
旁貸的。
至於通訊局早前就港台節目分別發出警

告及嚴重警告，陳建強指，梁家榮及陳敏
娟已經保證有跟進工作，但需要時間。同
時，顧委會與港台的聯繫可以更加緊密，
指如果港台做事有問題，顧委會將第一時
間站出來解說他們的看法。
陳建強表示，將在沉澱和整合後再開

會，預計在下個月。對會否與港台員工會
面，他則擔心與員工直接會面屬不遵守約
章的安排。

港台擬製節目講解港區國安法

余國春：社會穩健 安居樂業
全國政協常委、港僑聯會首席主席余國

春表示，每一個真正熱愛香港的市民，都
絕不允許香港成為外部勢力對內地進行顛
覆破壞活動的橋頭堡和實施「顏色革命」的突
破口。港區國安法彰顯了民心，順應了民
意。最近還有一部分暴亂分子孤注一擲，
不斷挑戰社會秩序和法治權威，因此大家
要更堅決支持國安立法，只有社會穩健發
展，市民才能安居樂業。

許榮茂：不立法恐損「一國兩制」
全國政協常委、港僑聯會主席許榮茂表

示，我們必須意識到「一國兩制」是香港
發展的最大獨特優勢。修例風波中，黑暴
大肆破壞，暴力不斷，甚至醞釀主張「港
獨」的本土恐怖主義。種種實例顯示，香
港已成為國家安全的缺口，若不及時建立
維護國家安全的法律制度和執行機制，將
不利於「一國兩制」的貫徹實踐。
他希望，大家能夠理解港區國安法的必

要性與迫切性，支持立法，助香港早日重
回正軌。

顏寶鈴：反映中央對港重視
全國人大代表顏寶鈴表示，香港回歸祖

國23年來，未能履行基本法二十三條立法
的憲制責任，全國人大推動國安法立法，
既可填補香港在國家安全方面的漏洞，亦
反映了中央對香港的關心、重視與負責
任。人大決定是合情合法合理，亦是勢在
必行。大多數港人尤其工商界都全力支
持，證明立法是民心所向，民心所求。

陳勇：美國干預雙重標準
全國人大代表陳勇表示，港區國安法就

如香港的保護屏，可防止外部勢力的干預
滲透，而且世上每個地方都有國家安全
法，例如美國就有十多部相關法律，猶如
在家設了十道防盜門，卻要求香港不設
防，明顯是持雙重標準，絕對是不合情
理。

黃均瑜：護國安不能讓步
全國人大代表黃均瑜表示，全國人大針對

香港現時局勢，通過港區國安立法決定，絕
對是合法合理合時。中央對立法的堅定決

心，顯示在維護國家安全和統一是不能讓步
的。

周厚立：利港止暴 長治久安
全國政協委員周厚立表示，中央一直高

度重視國家安全，惟香港遲遲未能就基本
法二十三條立法，近年更出現「港獨」、
分裂勢力危害香港及國家安全。今次人大
立法決定可說是務實可行的做法，有利於
香港止暴制亂，並對於「一國兩制」行穩
致遠、長治久安有着重大意義。

黃楚基：國安根基穩有利民生
全國政協委員、港僑聯會會長黃楚基最

後作總結發言時表示，全國人大制訂港區
國安法，是非常必要和及時的。近年「港
獨」勢力萌芽，攬炒成風，違法暴力行為
愈演愈烈，立法會無法正常運作，區議會
胡作非為。這些違法行徑嚴重挑戰「一國
兩制」原則底線，嚴重危害國家主權，損
害香港市民的福祉，所以才需要港區國安
法立法。國家安全根基牢固了，香港社會
大局穩定了，才能夠解決香港經濟民生等
方面問題。■港僑聯會舉行全國兩會解讀報告會，呼籲大家支持港區國安法。 香港文匯報記者 攝

■林龍安

■香港漳州同鄉總會日前舉行大會，堅決支持港區國安法。

美國國務卿蓬佩奧出名反華反共，昨日他發
聲明，指滙控亞太區行政總裁王冬勝聯署支持港
區國安法，是向北京「表忠」，又稱北京繼續
「利用滙控在中國的業務」，向英國「施加政治
影響力」云云。中國外交部發言人華春瑩回應
指，全國人大作出港區國安法立法決定之後，包
括企業界在內各方根據是非曲直，並從自身根本
利益出發，作出客觀公正評價，但從美方一些人

看，如果不聽美國話，與美國一起攻擊中國，
就一定是受到中國脅迫，批評蓬佩奧的看法狹
隘和可笑。

有資深金融界老友直指：「眾所周知，美國是
『世界警察』、『國際法官』，向其他國家施加
政治壓力司空見慣。美國以國家安全為名，逼
『五眼聯盟』打壓華為，直接向英國施壓，為逼
迫英國在5G網路建設中放棄使用華為設備，華盛
頓可謂用盡了力氣，包括威脅說會影響美英特殊
關係，美國可能不再向英國分享情報，甚至會影
響兩國接下來的經貿談判，這不是赤裸裸的施加
政治影響力，又是什麼 ？」「在美國施壓下，英
國首相約翰遜表示要重新考慮英國的5G政策，很
有可能改變初衷，例如收緊華為5G在英國的使
用，這是不是向美國『表忠』、跪低？」老友諷
刺地反問。

老友又話：「美國長臂管轄，多次制裁他國銀
行。《金融時報》曾報道，滙豐早在2012年因為
給墨西哥毒梟洗錢而被美國司法部盯上，滙豐除
了向美國繳納19億美元的巨額罰款，美國司法部
還向匯豐派駐了一群『監控人員』，對其業務進
行審查。在美國司法部挾持下，滙豐銀行同意在
其他案件中『配合』美國司法部的調查。近日有
媒體揭露，滙豐曾將華為與伊朗合作的資料交給
美國。據說是為了換取美國司法部的寬恕。華為
成為了金融企業『配合』美國強權的受害者，導
致孟晚舟被捕，充分說明美國才是向全球企業施
壓的最大黑手。」

美國總統特朗普針對中國全國人大通過港區國
安法立法的決定，5月30日宣布啟動取消香港的
特殊待遇，準備制裁參與港區國安法立法的官員
等。此外，美國針對委內瑞拉、俄羅斯眾多能源

企業的制裁，均違反國家主權平等和不干涉內政
等國際法原則。老友續話：「美國借長臂管轄，
強行將其國內法適用於他國，無視國際法和國際
關係基本準則，野蠻粗暴，令國際社會極之反
感，蓬佩奧對此為何隻字不提？」

老友嚴正指出：「美國伸向世界各國、企業的
黑手是典型的霸權行徑。中國維護自己的國家安
全天經地義，滙豐扎根香港，支持港區國安法，
合法合情合理。『9．11』恐怖事件，美國出台一
系列反恐法，美
國的銀行可以不
支持嗎？蓬佩奧
賊喊捉賊，最無
資格對滙豐支持
港區國安法說三
道四。」


